

CASTELLANO

Programa 2023: El Verger que Mereixes



compromís

1. SERVICIOS PÚBLICOS

Volver a contar con nuestros recursos es indispensable. Por lo tanto, es más necesario que nunca crear una empresa pública que gestione servicios como la limpieza y la recogida de basura o suministros como el agua y la luz. Solo así podremos ser más eficientes y abaratar las facturas.

Crearemos una empresa pública por parte del Ayuntamiento para asumir la gestión del agua, residuos y limpieza en un principio. También se podría gestionar deportes y otros asuntos desde la misma.

Municipalizaremos el agua en 2025, para ser soberanos de nuestros recursos, y abaratar la factura.

Constituiremos una comunidad energética cooperativa desde el ayuntamiento con la ciudadanía de El Verger para instalar y suministrar energía verde y a precio asequible a nuestro vecindario, a los edificios del ayuntamiento, el alumbrado público y el agua potable.

Crearemos una brigada específica de limpieza que trabaje los 7 días de la semana.

Repondremos y aumentaremos los efectivos de las brigadas de parques y jardines y obras y servicios.

Integraremos en el sistema de mantenimientos y limpiezas el Boticari y el polígono, dado que está aumentando la población y la actividad en estos sectores.

Potenciaremos el mantenimiento de los caminos rurales.

Mejoraremos la limpieza de los bancales baldíos, intentando que se vuelvan a destinar a uso agrícola.

2. VIVIENDA

Garantizaremos la vivienda y alquiler accesible con una potente política pública de compra y rehabilitación.

Compraremos casas para alquiler social, primera independencia de jóvenes y situaciones de emergencia habitacional.

Construiremos promociones de casas públicas, tanto para la venta como para el alquiler, para ofrecer vivienda asequible.

<https://habitatge.gva.es/va/web/vivienda-y-calidad-en-la-edificacion/pla-adha>

Crearemos el Programa de garantía de alquiler para poner a disposición de la vivienda en el parque público: el ayuntamiento garantiza el alquiler y el mantenimiento del inmueble si el propietario accede a un precio público de alquiler.

Publicaremos la información para ayudas a la rehabilitación del casco antiguo y revitalización del mismo, mediante una oficina Xaloc <https://xarxaloc.es/> que ayude a los particulares a obtener ayudas para la rehabilitación de vivienda, especialmente enfocada hacia el ahorro energético.

3. DEPORTES

Deporte para todos, desde los más pequeños hasta los mayores. Siempre desde una perspectiva saludable que mejore la calidad de vida. En cuanto a las instalaciones, se necesita una planificación y mantenimiento adecuados y aprovechar lo que tenemos.

Potenciaremos el deporte de base y el tradicional.

Reorganizaremos las escuelas deportivas para dotarlas de más recursos y eficiencia, a través de la futura empresa pública.

Fomentaremos la escuela de pelota, dado que actualmente tenemos la escuela más premiada del País Valencià.

Planificaremos una nueva zona deportiva integrada, con trinquete y pabellón multiusos, además de lo que propongan los usuarios y usuarias. Debemos mirar al futuro, de la mano del sector deportivo local, las infraestructuras deportivas que necesitaremos.

Impulsaremos el multi deporte y el deporte en todas las edades, especialmente en las personas mayores.

Crearemos un nuevo espacio biosaludable, además de destacar las rutas saludables.

Priorizaremos el mantenimiento de las instalaciones para evitar el deterioro y las inversiones que tardan en realizarse.

Fijaremos el cambio de césped artificial del campo de fútbol como urgente.

4. CULTURA

Si hablamos de cultura, hablamos de tejido asociativo. Las asociaciones son el motor cultural del Verger y por eso contaremos con todas ellas. Debemos fomentar una estrecha relación de trabajo y coordinación con ellas. Queremos llevar a cabo propuestas tan ambiciosas como la creación de la Universidad

Popular del Verger. Una entidad que agrupe todas las actividades culturales y formativas para personas de todas las edades.

Convocaremos premios de investigación sobre temas de interés del Verger. Relanzaremos los premios literarios, además de ampliarlos y hacerlos extensivos a los alumnos de la escuela, con la colaboración del CEIP Segària. Plantearemos la posibilidad de hacer también un concurso de guiones de cine.

Potenciaremos la imagen del Verger como pueblo cultural mediante un festival de arte mural. Iniciaremos la compra pública de arte, para dotar de una colección seria y diversa al Ayuntamiento, además de instalar arte público como esculturas en la vía pública o en otros edificios municipales.

Planificaremos anualmente con el Consejo Cultural la programación cultural, seremos previsores y no solaparemos actos. Crearemos el Consejo Musical del Verger, un órgano consultivo y de coordinación de las diferentes asociaciones musicales del pueblo.

Agruparemos toda la oferta formativa y de cursos bajo la Universidad Popular del Verger, colaborando con la escuela para adultos, la gente mayor, los jóvenes del pueblo, Consejo Cultural, etc.

<https://universitatpopular.com/va/> <http://universitatpopulargandia.blogspot.com/>

Mejoraremos la actual casa de Cultura. Sacaremos una plaza de conserje para que pueda estar más horas abierta y a disposición de más gente. Plantearemos la posibilidad de sacar a licitación el bar que se encuentra dentro de la Casa de la Cultura.

Comenzaremos a planificar la Casa de la Senyoreta como nueva y verdadera casa de Cultura. Crearemos una aplicación para solicitar los espacios culturales del pueblo para simplificar trámites.

Lanzaremos un boletín informativo del Verger. Fomentaremos el uso del valenciano en todos los ámbitos, sobre todo en actos públicos y en la administración.

5. MEDIO AMBIENTE

Siempre hemos apostado por hacer del Verger un auténtico huerto, verde y frondoso. Tenemos un ambicioso plan para crear un gran espacio que sea nuestro jardín botánico. Queremos llenar nuestro pueblo de árboles, parques y jardines, además de cuidar de nuestra Segària y nuestro Girona.

Profundizaremos en la renaturalización del río Girona, adquiriendo y rehabilitando las zonas verdes que limitan con el río. Crearemos un gran parque fluvial junto al Girona, al otro lado del huerto de la Paquita. Proponemos que sea la reserva botánica del Verger, con usos polivalentes.

Ampliaremos el parque de la Ombria de Segària y restauraremos las zonas anexas a la montaña de Segària y su entorno.

Crearemos un cinturón verde alrededor del Verger, con más parques y zonas de recreo. Aumentaremos de manera exponencial el reciclaje en el Verger y la lucha contra los residuos, con campañas mucho más incisivas, e implantaremos el sistema de retorno de envases y la venta a granel.

Iniciaremos el Plan verde y de biodiversidad urbana, para mejorar la calidad ambiental de nuestra trama urbana, con una mayor presencia de árboles y jardines.

Utilizaremos sal clorada para la piscina, para mejorar la salud y evitar el uso de productos más tóxicos.

Mejoraremos la seguridad y la limpieza de los senderos, y fomentaremos la limpieza de la montaña mediante rebaños de ovejas.

Fomentaremos los usos tradicionales de la montaña para aprovechar los recursos de manera sostenible.

Ampliaremos la brigada de Parques y Jardines para el Boticario, Segària y Girona.

6. INFRAESTRUCTURAS

Es necesaria una planificación seria en cuanto a las infraestructuras. En primer lugar, trabajaremos en lo que ya tenemos, rehabilitando y adecuando. El mantenimiento se debe convertir en prioridad. En segundo lugar, es necesario empezar a embellecer nuestro pueblo, mediante la unificación del mobiliario urbano, el alumbrado y el pavimento.

Priorizaremos y planificaremos las necesidades que tiene nuestro pueblo, sabiendo diferenciar lo urgente de lo importante.

Llevaremos a cabo la plaza en el antiguo campo de baloncesto.

La Fábrica de Jabón es una de las infraestructuras más demandadas, por lo que su rehabilitación es la más prioritaria. Adecuaremos este espacio a los usos que se le dan, especialmente en cuanto a la seguridad, insonorización y climatización.

Reformaremos el antiguo Ayuntamiento para que sea el centro de las asociaciones, donde tendrán despachos y salas de reuniones.

Rehabilitaremos y transformaremos espacios con los que ya contamos. Por ejemplo, las casas de los maestros o el antiguo matadero, que queremos convertir en el nuevo Punto Joven.

Redactaremos un plan de reforma de las calles del pueblo para hacer el Verger más habitable y vertebrado.

Fomentaremos la calle para el peatón y arbolado, combinando con aparcamientos perimetrales en el pueblo, estratégicamente situados.

Uniformizaremos el entorno urbano con modelos únicos de carteles de calle, bancos, papeleras, farolas, etc.

Mejoraremos la Piscina municipal, con más árboles, aparcamientos para bicicletas y la posible construcción de un bar.

Construiremos un skate park para los jóvenes.

Crearemos la Oficina de atención a la ciudadanía en el Boticari.

Renovaremos la marca corporativa del Ayuntamiento del Verger con una nueva web mucho más accesible y aplicación.

Impulsaremos con los pueblos de la comarca y la MACMA una red comarcal de transporte público.

Renovaremos y mejoraremos el pavimento de la zona del polígono industrial.

7. ASOCIACIONES

Gran parte de la gente que se mueve por El Verger y trabaja desinteresadamente se encuentra en las asociaciones. Por eso es necesario que trabajemos codo con codo con ellas, creando un Consejo Cultural que funcione, donde la escucha sea mutua y el trabajo conjunto.

Crearemos un Consejo de participación de las asociaciones que cumplirá dos funciones: la de relación directa con el Ayuntamiento para la programación cultural y órgano consultivo y de participación del Ayuntamiento. Debe quedar configurado como un canal de comunicación directa entre los ciudadanos de El Verger y el consistorio.

Pondremos en marcha un Punto de atención web específico para asociaciones donde incorporar, entre otros: líneas de subvenciones de otras administraciones, programas de contabilidad, asesoría jurídica, reserva de espacios, etc.

Fomentaremos la comunicación y colaboración entre las diferentes asociaciones.

Anualmente haremos cursos de formación para las personas que tengan responsabilidades en las asociaciones: temas legales, contabilidad o firma electrónica, entre otros.

Estableceremos una línea de concurrencia competitiva para que se renueven las imágenes gráficas de las diferentes asociaciones.

Dotaremos de locales o espacio de almacenamiento a las asociaciones del pueblo que lo necesiten.

8. EDUCACIÓN

La Escuela y la Escoleta conforman el presente y el futuro de nuestro pueblo. Es necesario trabajar conjuntamente con la comunidad educativa para garantizar una educación pública, de calidad y en valenciano.

Estrecharemos la colaboración con la dirección del CEIP Segària y la AMPA, para poder diagnosticar y abordar de la mejor manera las problemáticas que afectan a la escuela

Fomentaremos las escuelas de Navidad, Pascua y verano a un precio razonable, favoreciendo a las familias con menores ingresos.

Iniciaremos el primer Plan municipal de fomento de la lectura. A través de la Agencia de Lectura y de las actividades en las aulas, con excursiones, rutas literarias y la implicación de madres y padres.

Ofertaremos la enseñanza musical reglada y pública.

Crearemos recorridos seguros, tanto a pie como en bicicleta hasta el CEIP Segària.

Profundizaremos en la eficiencia energética de los centros educativos propiedad del Ayuntamiento, educando al mismo tiempo desde los valores de la educación climática y ambiental.

Junto con la dirección del Centro y la AMPA impulsaremos un programa de Patios Educativos e Inclusivos.

Conseguiremos que las niñas y niños de nuestro pueblo amen el patrimonio cultural y natural, mediante actividades extraescolares, excursiones, charlas en las aulas, etc.

9. ECONOMÍA Y TRABAJO

Queremos establecer un tejido económico sólido que ofrezca trabajo estable y bien remunerado. Debemos diversificar la economía local hacia la industria y la agricultura, reduciendo la dependencia del sector servicios y turístico.

Giraremos desde un tejido económico basado en el turismo, construcción y servicios a uno en el que la industria y la agricultura tengan un papel destacado.

Adecuaremos el polígono industrial y lo terminaremos para fomentar la instalación de empresas.

Fomentaremos una EGM (Entidad de Gestión y Modernización) para mejorar la prestación de servicios básicos, creando un marco de colaboración entre el empresariado del polígono y el ayuntamiento.

Crearemos un taller de empleo agrícola, para fomentar el trabajo de la tierra y su rentabilidad, y aprovechar estas experiencias para el inicio de un parque agrícola integrado.

Todo esto fomentado sobre la base de la empresa cooperativa, donde los trabajadores tengan el control de los medios de producción y los beneficios, para incrementar la renta media disponible en nuestro pueblo.

Crearemos una marca propia de producción local, llamada el Tesor de Segària, para el fomento de la producción agrícola y agroalimentaria ecológica (ejemplos: flores, hierbas aromáticas, hortalizas, sobre todo cultivos anuales de fácil rotación).

Abriremos una Oficina y asesoramiento de economía social y cooperativa para el impulso de nuevos proyectos, e impulsaremos un vivero de empresas.

Haremos un salto cualitativo con Cover para fomentar el nuevo establecimiento de comercios en el Verger, simplificando trámites administrativos.

Crearemos un censo de locales disponibles para emprendedores.

Obligaremos a cerrar los domingos y festivos a las grandes superficies. Debemos velar por el descanso de nuestras trabajadoras y trabajadores, y reducir la competencia con nuestro comercio local.

Impartiremos cursos para nuestras empresas y autónomos para que puedan participar en licitaciones públicas, tanto del ayuntamiento como de otras administraciones.

10. INNOVACIÓN

Fomentaremos la innovación como un concepto transversal en todas las políticas que llevaremos a cabo, para lograr el salto cualitativo que necesitamos en El Verger.

Impulsaremos un nuevo modelo de gobernanza a través de misiones: actuar de manera innovadora a través de grandes objetivos estratégicos en los que involucremos a los actores del pueblo: asociaciones, vecindario, trabajadores, empresarios y todas aquellas personas que quieran mejorar nuestro pueblo, por un lado; y aportar el máximo conocimiento a la toma de decisiones para encontrar las mejores soluciones a los retos que tenemos por delante.

Estableceremos las bases para realizar la primera edición de los presupuestos participativos, donde se puedan decidir las inversiones que se quieren hacer en nuestro pueblo.

Impulsaremos un nuevo modelo urbanístico centrado en el bienestar del vecindario y el respeto al medio ambiente, en lugar de priorizar a los especuladores.

Desplegaremos de manera seria el concepto de Smart Village, un pueblo inteligente al servicio del progreso colectivo.

Diseñaremos de manera estratégica y conjunta los proyectos necesarios para el pueblo con el fin de captar fondos europeos.

11. SALUD Y SERVICIOS SOCIALES

Tanto la salud como los servicios sociales deben dejar de ser temas puntuales en nuestras vidas y pasar a ser temas estructurales que lo abarquen todo. Desde la planificación urbana hasta la alimentación, pasando por programas escolares o enfocados a la gente mayor. Es más necesario que nunca que nos cuidemos entre todos.

Orientaremos el urbanismo y la planificación hacia un pueblo más saludable. Menos coches, más espacios verdes y más fomento del uso de la bicicleta, caminar y la actividad física en general.

Fomentaremos la alimentación saludable y de proximidad a través de talleres en las escuelas. Impulsaremos la agricultura local, vinculando la creación de empleo, la reconversión agrícola, el comercio local y la salud mediante una alimentación saludable.

Localizaremos las máquinas de vending del pueblo y les dotaremos de productos más saludables. Seguiremos trabajando hasta la total reversión de Marina Salud y comenzar con los nuevos entes públicos una nueva relación más colaborativa, especialmente con nuestro centro de salud.

Realizaremos un estudio sobre la diversidad funcional en Verger. Solo así podremos abordar el tema desde una perspectiva transversal y con datos concretos.

Lanzaremos un programa de vivienda destinado a personas con especial vulnerabilidad, habilitando casas tanto de acogida como de alquiler.

Impulsaremos, junto con la Conselleria de Igualdad y políticas inclusivas, un centro de día para las necesidades de nuestra gente mayor.

12. IGUALDAD

Porque el Ayuntamiento debe ser punta de lanza de la igualdad en todos los ámbitos de la vida diaria de nuestro pueblo.

Incluiremos en todas las contrataciones municipales, ya sean propias o a través de terceras empresas, la visión de género. Esto significa eliminar la brecha salarial entre mujeres y hombres y cumplir todas las medidas de igualdad y conciliación de la vida laboral y familiar.

Desplegaremos el plan de igualdad que ya impulsamos, y que lleva años en un cajón. Fomentaremos la igualdad en todos los ámbitos, con especial atención a las asociaciones y colectivos públicos.

13. JUVENTUD

Tenemos que crear un pueblo donde la juventud pueda desarrollarse mediante el ocio, la educación y la responsabilidad. Por eso creemos que lo principal es dar voz a las niñas y adolescentes de nuestro pueblo para saber qué es lo que quieren.

Hablaremos con la gente joven, con las asociaciones y haremos un estudio exhaustivo de las necesidades de este sector de la población para saber lo que quieren y necesitan. No hacer por hacer sin conocer.

Crearemos y pondremos en marcha un Casal Jove en el antiguo matadero. Aquí se llevarán a cabo actividades de ocio, formación, etc., consensuadas con los jóvenes. Siempre con la transversalidad de la igualdad de género, igualdad de trato y no discriminación hacia ningún colectivo.

Realizaremos campañas de salud sexual y afectiva entre la juventud de nuestro pueblo.

Incentivaremos la contratación de gente joven mediante programas municipales y convenios de colaboración con LABORA, además de fomentar la formación y contratación a través de las empresas del pueblo.

14. PERSONAS MAYORES

Cada vez contamos con más personas mayores entre nuestro vecindario, y que reclaman su espacio. Es por eso que queremos ofrecerles una jubilación activa, saludable y confortable.

Fomentaremos el deporte entre la gente mayor: parques biosaludables, rutas verdes y promoción de actividades intergeneracionales.

Aumentaremos la oferta formativa y de talleres para las personas mayores, dentro de la Universidad Popular del Verger.

Basaremos la planificación urbana pensando en la accesibilidad y el confort.

Fomentaremos la creación de un gran banco colectivo de memoria, con archivo de fotos, documental y de video, con la ayuda de la gente mayor, como hacen con el grupo de Facebook el Verger Antic.

Impulsaremos la investigación de la cultura popular a través de testimonios de nuestra gente mayor, con microdocumentales que quedarán al alcance del público.

15. FISCALIDAD

Además de racionalizar y poner orden en nuestros impuestos, debemos mejorar su progresividad y recaudación. Porque, si hacemos un buen uso del dinero público, tendrá más sentido para nuestra gente hacerles frente.

Aprobaremos la Tasa turística, para gravar las pernoctaciones en los apartamentos turísticos del pueblo. El turismo sostenible pasa por hacerse responsable de los gastos y cargas municipales y medioambientales que comporta, al mismo tiempo que serviría para invertir más y mejor en el Boticari.

Gravaremos las instalaciones de luz y gas de las grandes empresas, para que retornen una parte de lo que nos están subiendo.

Modificaremos las ordenanzas fiscales en dos vertientes: por un lado, fiscalidad progresiva, quien más tiene que más pague; y quien más contamine que más pague.

Mejoraremos la recaudación del Ayuntamiento para invertir más en limpieza, mantenimientos y todo lo necesario, mientras protegemos a la clase trabajadora de soportar el peso de los impuestos.

Consultaremos con los diferentes colectivos y actores económicos cuando modifiquemos ordenanzas que los afecten, para ser mejoradas.

16. FIESTAS Y TRADICIONES

Nuestras fiestas y tradiciones son nuestra forma de entender el mundo. Por eso es necesario respetarlas y potenciarlas, además de actualizarlas para los nuevos tiempos.

Diversificaremos los espacios de fiestas para descargar el Carrer Major y que las fiestas se vivan en todo el pueblo, consensuándolo previamente con el vecindario y las asociaciones.

Fomentaremos la participación de la gente en las fiestas, fomentando también la afiliación a las filas del pueblo.

Promoveremos volver a hacer fiestas de calle: Sant Vicent, Sant Domènech, Sant Antoni, partida la Creu, etc., para cohesionar el vecindario y la convivencia.

Adquiriremos mesas y sillas propias al servicio de todos los actos que hacemos durante el año.

Promoveremos el hermanamiento con otros pueblos europeos, preferiblemente de la cuenca mediterránea.

Impulsaremos la reutilización y el reciclaje en todos los actos festivos de nuestro pueblo, prescindiendo de todo el plástico posible.

Haremos efectiva la declaración de las fiestas de Moros y Cristianos y las de los Reyes de Oriente como fiestas de interés autonómico.

Llevaremos nuevas alternativas a las fiestas del Verger. No solo en cuanto a la música en Valenciano, que ha vuelto a desaparecer de la programación festiva, sino también apostaremos por nuevos estilos y por una programación orientada a todos los públicos.

Realizaremos encuestas a la ciudadanía antes y después de las fiestas para poder hacer una mejor programación y conocer la opinión del pueblo.

Impulsaremos una comisión de fiestas más participativa, que se renueve cada año con los festeros jóvenes e introducir de nuevo los festeros mayores.